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PRIMERAS PLANAS 
 

El Universal: Trump regresa a la Casa Blanca con puño de hierro. Reforma: Decreta narcoguerra; 
amaga con aranceles. Excélsior: Lanzan defensa migrante. Milenio Diario: Cumple amenazas a 
México. La Jornada: Trump cierra y militariza la frontera con México. La Crónica de Hoy: "Nada se 
interpondrá en nuestro camino". El Financiero: Apunta Trump contra México. El Economista: ¡Ahí 
viene el lobo!. El Sol de México: México está en la mira. 
 
 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 
 
El Universal Cd.: Usuarios se quejan de que la línea B del Metro va lenta y llena. Reforma Cd.: 
Recortan a vecinos para el voto judicial. Excélsior Cd.: Plantean límites para Airbnb. La Jornada Cd.: 
Construirá el Gobierno 2 rutas de Metrobús en Circuito Interior y Anillo Periférico. La Crónica de Hoy 
Cd.: El futuro del toro de lidia está en juego si se prohíbe la fiesta brava: taurinos. El Sol de México 
Cd.: Encuentran restos de Montserrat Uribe. 

 
 

TARJETA INFORMATIVA 
 

 
IECM

 
El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) lanzó la convocatoria para que 
los 56 pueblos originarios de la Ciudad participen en la consulta sobre presupuesto participativo 2025. 
La convocatoria señala que las personas ciudadanas, habitantes, vecinas, así como autoridades 
tradicionales representativas podrán determinar el proyecto (obras y servicios, equipamiento e 
infraestructura urbana, actividades recreativas, deportivas o culturales y en general cualquier mejora 
para la comunidad), en el que se ejecutará el presupuesto participativo, en un solo acto de deliberación 
y/o decisión, conforme a sus sistemas normativos, reglas y/o formas de organización internas y 
procedimientos, sin afectar derechos humanos o implique algún tipo de discriminación hacia las mujeres 
o cualquier grupo de atención prioritaria. Reforma, Basta , 24 Horas , El Universal (sitio), El Capitalino 
CDMX (sitio) , Investing (Sitio) , La Crónica de Hoy (sitio) , Dossier de Prensa CDMX (sitio) , ContraRéplica 
CDMX (Sitio) , Capital CDMX (Sitio) , CCO Noticias (sitio), Hoja de Ruta (Sitio) 
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El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) anunció la creación de una Comisión Provisional 
encargada de organizar y dar seguimiento al proceso electoral extraordinario para elegir a los 
integrantes del Poder Judicial en la Ciudad de México. La comisión será presidida por Ernesto Ramos 
Mega y contará con la participación de las consejeras electorales Cecilia Aída Hernández Cruz, Sonia 
Pérez Pérez y María de los Ángeles Gil Sánchez. Su función principal será coordinar los esfuerzos 
necesarios para garantizar el desarrollo eficiente y transparente de este proceso electoral inédito en la 
capital. ContraRéplica, ContraRéplica CDMX (Sitio), El Universal (Sitio) 
 
Las consejeras electorales Erika Estrada Ruiz y Maira Melisa Guerra Pulido advirtieron sobre la falta de 
instalación de consejos ciudadanos para la elección judicial, que podría provocar opacidad a la hora de 
contar los votos. En su voto concurrente al acuerdo sobre el presupuesto 2025 del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECM), mencionaron que los consejos distritales son un mecanismo para 
"ciudadanizar" la elección, pues son las personas sin ninguna filiación partidista las que cuentan los 
sufragios, lo que eventualmente daría legitimidad y confianza al proceso. La Jornada, 
 
La organización de la elección judicial local fue uno de los motivos para que el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) sacrificara dinero de un programa ciudadano que batalla por sobrevivir: el 
Presupuesto Participativo. "Tomamos la decisión, las personas consejeras, de ajustar los montos para 
cubrir básicamente las necesidades de la consulta de Presupuesto Participativo, pero también las 
necesidades de la elección del Poder Judicial. “Por eso tuvimos que disminuir prácticamente 56 millones 
de pesos de la consulta de Presupuesto Participativo", comentó en entrevista la consejera Erika Estrada. 
Reforma 
 
La prohibición de las corridas de toros es un tema que se ha prolongado durante décadas; pese a que se 
considera una celebración tradicional, son mayoría los que repudian la fiesta brava debido a que implica 
"el maltrato y la muerte de un ser sintiente", lo que es considerado arte para grupos específicos de la 
sociedad con elevado poder adquisitivo. El tema resurge tras el fallo del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México, que notificó al Congreso local que la iniciativa ciudadana contra las corridas de toros cumplía 
con los requisitos para ser considerada como preferente ante el pleno y tendrá que ser discutida a finales 
de febrero o principios de marzo; incluso, obtuvo un porcentaje de apoyo del .35 por ciento de la Lista 
Nominal de Electores; un 10% superior al establecido que es de .25%. Diario Cambio 22 QROO (sitio) 
 
En El Gran Dilema de los Toros, el diputado Pablo Trejo Pérez comenta: Después de que el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM) validó las firmas que forman parte del proceso para la 
dictaminación de la iniciativa ciudadana en contra de las corridas de toros, el Congreso de la Ciudad 
reavivó el debate en torno a su prohibición. Ahora, el Congreso cuenta con 45 días para tomar una 
determinación y pronunciarse respecto a esta iniciativa que tiene como objetivo prohibir 
definitivamente las corridas de toros en la capital del país. Es evidente que existen diferentes posturas 
sobre las corridas de toros en la capital. Quizá por eso, sea conveniente expresar las distintas posturas, 
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para que se pueda observar el peso de cada una y tener un debate más serio y profundo, que es lo que 
al final nos exige la ciudadanía. Avenida Juárez CDMX (sitio) 
 
 

Elección del Poder Judicial Local
 

Justo la mitad del proceso de registro de aspirantes, el Congreso capitalino analizará la incorporación de 
siete nuevas plazas a concurso en la elección del Poder Judicial. De acuerdo con la coordinadora del 
Grupo Parlamentario de Morena, Xóchitl Bravo, durante el fin de semana el Tribunal Superior de Justicia 
local les remitió un oficio para informarles de plazas vacantes que podrían sumarse a la elección. 
Reforma 
 
 

Elección del Poder Judicial Federal
 

Magistrados expresaron que la elección judicial se encamina a un "inevitable fracaso" debido a que ven 
un desaseo generalizado y una cadena de ilegalidades del Instituto Nacional Electoral (INE). Dudaron 
que se logre montar espacios y casillas suficientes para que todos los ciudadanos voten y que el tiempo 
en las urnas tome a cada elector 10 minutos en promedio, como prevé la consejera Presidenta, 
Guadalupe Taddei Zavala. La Jornada, El Financiero, 
 
Desde los poderes Ejecutivo y Legislativo se está orquestando una "asfixia presupuestal" en contra del 
Judicial, al recortar 13 mil millones de pesos, para frenar la operación de juzgados y Tribunales, denunció 
la Asociación Nacional de Jueces Federales y Magistrados de Circuito del Poder Judicial de la Federación 
(JUFED). Apenas la semana pasada la JUFED llamó al INE y su presidenta, Guadalupe Taddei a cumplir 
con las suspensiones otorgadas para detener el proceso de la elección judicial "Hacemos un llamado 
respetuoso pero firme a la presidenta Guadalupe Taddei al INE para que cumplan con las suspensiones 
de amparo y se ajusten su obligación constitucional". indicaron. Excélsior 
 
El listado nominal de electores creció en un millón de personas más que pueden participar en la elección 
judicial del próximo primero de junio. Según un corte del Instituto Nacional Electoral (INE), a inicios de 
este año se tienen registrados en la lista nominal un total de 99 millones 346 mil 201 personas que 
tienen derecho a votar por ministros, jueces magistrados del Poder Judicial en la primera elección de 
juzgadores en el país. Esta cifra supera en más de un millón a la lista nominal que se utilizó en la elección 
presidencial de 2024, cuando un total de 98 millones 329 mil 591 personas estaban registradas para 
poder votar en la elección presidencial de junio del año pasado. El Heraldo de México, La Jornada 
 
En el actual proceso de elección judicial se están cometiendo actos anticipados de campaña, afirmó el 
magistrado Juan José Olvera. Señaló que el INE tiene la obligación de revisar quiénes incumplen las 
reglas del juego, pero el órgano electoral no lo ha hecho. Incluso, dijo, el Instituto tiene la facultad de 
iniciar de oficio, como lo ha hecho en elecciones anteriores, investigaciones por actos anticipados de 
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campaña. Esto significa una competencia desleal en el actual proceso de elección judicial. El Heraldo de 
México, El Economista  
 
Un Juez federal invalidó ayer la reforma judicial y de supremacía constitucional, porque el Poder 
Legislativo violó el principio de deliberación democrática a la hora de aprobarlas. Esto, al otorgar un 
amparo a Leonel Castillo González, ex presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Agustín Gaspar Buenrostro Massieu, Juez Cuarto de Distrito en Materia de Amparo 
Civil, Administrativo y de Trabajo y de Juicios Federales de Querétaro, concedió al exmagistrado el 
primer amparo contra la reforma de supremacía constitucional y, al mismo tiempo, el segundo contra 
la judicial. Reforma 
 
Frentes Políticos menciona: Marco Tulio Chacón, representante del PAN ante la Comisión Nacional de 
Vigilancia del Registro Federal de Electores, alza la voz. ¿Por qué los partidos están excluidos de vigilar 
el padrón y el listado nominal en la elección del Poder Judicial? Aunque las leyes no lo prohíben, tampoco 
lo permiten explícitamente. Para Chacón, el INE, de Guadalupe Taddei, debería garantizar que los 
partidos supervisen los listados nominales y aseguren su validez. Insistió en que esta omisión pone en 
riesgo la credibilidad del proceso. En una elección con tintes históricos, lo menos que podemos pedir es 
evitar suspicacias innecesarias. Excélsior 
 
 

Reforma Electoral
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció ayer la lista de 
prioridades legislativas para la bancada tras la investidura de Donald Trump como Presidente de Estados 
Unidos. En la primera reunión plenaria de los legisladores en Toluca, Estado de México, señaló que los 
principales temas que abordarán son deportaciones masivas, aranceles, declaratoria de cárteles de la 
droga como terroristas remesas ante posible imposición de gravámenes. Reiteró que hay al menos 73 
leyes secundarias pendientes, de las 16 reformas constitucionales avaladas en el periodo pasado. 
Asimismo, destacó que la primera iniciativa que se discutirá es sobre el Infonavit, y estarán en espera 
de los proyectos de reforma electoral --para reducir diputaciones plurinominales, suprimir la reelección 
y prohibir el nepotismo-- en materia de maíz transgénico. Reforma 
 
 

INE
 

Dania Ravel, consejera del INE escribió: Invertir en la igualdad de género no sólo es una deuda histórica, 
sino una obligación. En México y en el mundo la desigualdad de género es una barrera histórica que 
limita el desarrollo pleno de las mujeres. El etiquetado de esos recursos públicos asegura que se usen 
los destinados a proyectos encaminados a reducir la brecha de género para ese objeto. En 2024, el INE 
había presupuestado 49,564,548 pesos en 6 proyectos del Anexo 13 que deberían realizarse en 2025, 
pero la Cámara de Diputaciones aprobó 66,632,319 pesos, por lo que la totalidad de esos recursos 
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debieron destinarse a proyectos para la igualdad entre mujeres y hombres, ya fuera ampliando los 
alcances de los proyectos previstos o creando más. El Heraldo de México 
 
El exgobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, presentó al INE su solicitud para crear el partido político nacional 
"México Nuevo. Paz y Futuro". El organismo se comprometió a informarle después del 30 de enero si 
cumple o no los requisitos legales. Hasta ahora, 20 organizaciones han presentado su intención de 
convertirse en partido. Reforma 
 
Bajo la dirigencia de Luisa María Alcalde, se busca volver a las bases del movimiento e impulsar el 
rotativo que les da difusión, anuncian. El periódico Regeneración fue uno de los pilares y fuente de 
difusión de Morena desde sus inicios como movimiento y posteriormente como partido político a partir 
de 2010; sin embargo, en los últimos años se ha dejado de lado, con menos recursos invertidos y menos 
ediciones anuales, contando con solo cuatro para 2024. Desde 2021, el periódico se ha visto disminuido, 
tanto en el número de ediciones como en el contenido: en 2020 fue una edición mensual, con un total 
de 12 números, pero en 2024 se publicaron solo cuatro. Tras asumir la dirección del partido en octubre 
pasado, la dirigente Luisa María Alcalde señaló que una de las prioridades será volver a las bases del 
movimiento, lo que incluye volver al periódico Regeneración como una de sus principales fuentes de 
información. Sin embargo, el partido tampoco ha cumplido con sus propias metas. En los planes de 
trabajo entregados al INE sobre los programas de gastos para actividades específicas han perfilado la 
publicación de 12 números al año, aunque no se ha cumplido con el plan. El Universal 
 
Bajo Reserva publica: Hasta ayer, casi una veintena de asociaciones políticas han entregado su solicitud 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para convertirse en partido político. Entre los que destacan se 
encuentra el exaspirante presidencial, Eduardo Verástegui; el Frente Cívico conocido como Marea Rosa 
y México Republicano, que encabeza Juan Iván Pena Neder y quien también encabezó a las Redes 
Sociales Progresistas. Y ayer se presentó otro polémico político al INE para solicitar que su organización 
sea considerada partido político, se trata del expriista, Ulises Ruiz. El exgobernador de Oaxaca encabeza 
una organización que se llama: "México Nuevo, Paz y Futuro" y la impulsa para construir un partido que 
compita en las elecciones intermedias de 2027. ¿Será que estos "nuevos" políticos buscan cambiar la 
política... o vivir del erario? El Universal 
 
Arsenal comenta: La tendrá difícil Claudia Sheinbaum con Donald Trump. Lo que escuchamos ayer en la 
rotonda del Capitolio no se parece en nada a la política de buena vecindad que promueve la presidenta 
de México. El INE negó el uso de su auditorio y los respectivos equipos de audio y video para que el 
Frente Cívico Nacional pudiera dar a conocer allí su intención de convertirse en partido político y los 
trabajos y acciones que echó a andar para lograr ese objetivo. La petición del Frente la hizo Guadalupe 
Acosta Naranjo, quien pedía espacio para 600 personas. Excélsior 
 
Moneda En El Aire refiere: Una buena noticia para los clientes es que la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) pide a las instituciones que la credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) vencida 
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al cierre del año pasado sea aceptada por todas las entidades del sistema financiero, dándoles un 
periodo de gracia hasta el 2 de junio de este año. El Financiero 
 
 

Congreso Local
 

La diputada Miriam Saldaña, del Partido del Trabajo e integrante de la Comisión de Vivienda del 
Congreso capitalino, mencionó que es una queja recurrente contra las organizaciones de vivienda que 
cobran por departamentos, pero no los entregan, por lo que llamó a regularizarlas. Destacó la 
importancia de tener una reunión con el secretario de Vivienda, Inti Muñoz, pues se trata de actos de 
fraude que son un delito. La Jornada 
 
Las autoridades capitalinas avanzan en el proceso de construir una propuesta de modificación legislativa 
en el Congreso de la Ciudad de México para la transformación del Instituto para la Atención y Prevención 
de las Adicciones (IAPA). Y es que el objetivo es que esta instancia asuma por completo la 
responsabilidad de las acciones en materia de salud mental que se impulsan en la Ciudad de México. El 
Heraldo de México 
 
El proceso para entrevistar a los integrantes del Comité de Selección para elegir al titular del Instituto 
de Planeación Democrática y Prospectiva, presentó "vicios de procedimiento", por lo que Acción 
Nacional analiza impugnare proceso, destacó la diputada en el Congreso capitalino, Olivia Garza. 
Sostuvo que ninguna de las sesiones de entrevistas tuvo quórum suficiente para considerar su validez, 
por lo que se pone en duda la claridad en la elección de los candidatos. 24 Horas 
 
Es necesario adecuar y armonizar los marcos normativos para construir un sistema de salud mental 
integral, con un enfoque social para atender las problemáticas que actualmente vive la población, 
coincidieron en señalar legisladores y los responsables del Gobierno capitalino en esta materia, durante 
un foro de análisis. "Este foro es para armonizar las leyes, tanto federal como local tenemos toda la 
disposición para empezar a trabajar en esta armonización legislativa, con el apoyo de expertos y con la 
participación del Gobierno local", explicó en entrevista la diputada de Morena y presidenta de la 
Comisión de Salud en el Congreso local, Valeria Cruz. 24 Horas 
 
El Congreso de la Ciudad de México aprobó un incremento de más del doble para la Secretaría de 
Inclusión y Bienestar Social (SIBISO) para 2025, el primer año de Gobierno de Clara Brugada. La 
subdirección de migrantes de la SIBISO ofrece orientación, asesoría y canalización. Su objetivo es ayudar 
a la integración de los migrantes en la sociedad, así como reducir la discriminación y la desigualdad. 
Basta 
 
Diputados de Morena en el Congreso de la Ciudad de México y de los partidos aliados respaldaron 
plenamente la estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum para proteger a los mexicanos de las 
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amenazas y persecución que van a enfrentar por parte del Gobierno de Donald Trump, iniciado este 
lunes. El Independiente 
 
Aunque el Instituto de Transparencia (Info CDMX) aún espera una definición del Congreso capitalino 
para saber si seguirá existiendo, una especialista subrayó que la reforma con la cual desaparece el INAI 
hará lo mismo con los organismos locales. Sin embargo, el escenario atrae consigo incertidumbre sobre 
la aplicación de ejercicios de transparencia en la Capital. La comisionada María del Carmen Nava 
remarcó que no se ha definido una dependencia que pueda absorber las funciones del Info que lo haga 
con imparcialidad. Reforma 
 
Plaza Central comenta: La Ciudad de México sigue demostrando su compromiso con la protección el 
bienestar de sus ciudadanos, especialmente los migrantes. En una reciente declaración, la Jefa de 
Gobierno, Clara Brugada, reafirmó que la ciudad está "lista para recibir a nuestros paisanos con los 
brazos abiertos". Este mensaje de acogida llega en un contexto donde la migración, los derechos 
humanos y la integración social son temas de suma importancia, especialmente ante las amenazas de 
deportaciones masivas desde Estados Unidos. Por otro lado, la diputada Yolanda García Ortega, del 
Partido Verde, subrayó la importancia de abordar la salud mental en la sociedad actual, un aspecto 
frecuentemente ignorado, pero fundamental para el bienestar general. Durante el Foro: "Por un sistema 
de salud mental contemporáneo, integrador e incluyente con enfoque social", organizado por la 
Comisión de Salud del Congreso de la Ciudad de México, García Ortega enfatizó que un equilibrio 
emocional impacta todos los aspectos de nuestras vidas, desde el trabajo hasta nuestras relaciones 
personales. Basta 
 
 

Ciudad de México
 

Al comenzar el nuevo mandato del presidente Donald Trump, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Clara Brugada, se sumó al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha 
declarado que para detener la migración hay que atender las causas. Mencionó que hay una realidad 
que no se puede eludir, es una responsabilidad de los Gobiernos y sociedades garantizar los derechos 
de las personas en tránsito. La Jornada 
 
El Gobierno de la Ciudad de México construirá dos líneas de Metrobús: una, la cero, irá sobre Circuito 
Interior, y la otra, la 8, correrá por Anillo Periférico; asimismo, ampliará la 7 hacia el Toreo. En el 
banderazo de salida de nuevos autobuses eléctricos, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que 
durante su administración se mantendrá la apuesta por la electromovilidad para garantizar la 
sustentabilidad del transporte público en la capital del país. Consideró que se debe tener una política 
de Estado en electromovilidad, por lo que adelantó que presentará una iniciativa de ley en la materia al 
Congreso capitalino. La Jornada, 24 Horas, El Heraldo de México, Reporte Índigo 
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Dentro de los 100 días de su Gobierno Clara Brugada anunció un programa enfocado en salud mental. 
El plan se denomina Vida Plena, Corazón Contento Se enfoca en la población joven de la Capital. 
Autoridades de Salud apuntaron que la atención está focalizada en el centro. Por ello, este programa 
pondría mirada en poblaciones vulnerables. Entre las acciones anunciadas se encuentra la 
implementación de Cuencos de las Emociones. Reforma 
 
Jacqueline Palmeros, madre de Jael Montserrat Uribe, joven que desapareció en 2020 en la alcaldía 
Iztapalapa, informó que, tras cuatro años de búsqueda, encontró los restos óseos de su hija durante una 
jornada realizada en el Ajusco, en la alcaldía Tlalpan. Explicó que el hallazgo ocurrió en noviembre de 
2024, pero fue el 17 de enero pasado cuando la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México le 
informó que los restos hallados tienen 99.99 por ciento de compatibilidad con su perfil genético y el de 
los hijos de la joven. La Jornada, El Sol de México 
 
Expertos proponen topes a inmuebles o impuestos diferenciados. Establecer impuestos según el 
número de propiedades en renta o definir un número máximo de inmuebles bajo esquema Airbnb por 
colonia son propuestas que expertos del sector inmobiliario y diputados plantean como alternativas 
para modificar la regulación a plataformas de renta de inmuebles. Excélsior 
 
La fábrica El Oso, que operó durante 107 años, ha sido desalojada debido a la negativa de ceder ante las 
presiones del crimen organizado y la incompetencia de las autoridades. El escenario causó impacto entre 
los vecinos de la zona. A pesar de las dificultades, la empresa destacó que continuará su operación para 
mantener el legado. 24 Horas, 
 
Una de las razones de que las obras de rehabilitación de la Línea 1 del Metro no se hayan concluido, son 
los trabajos de construcción del Tren México-Toluca que, aunque se llevan por separado, impactan en 
la renovación del STC. Reporte Índigo 
 
 

Nacional
 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo felicitó a Donald Trump, quien rindió protesta como nuevo 
mandatario de Estados Unidos. "Como vecinos y socios comerciales, el diálogo, el respeto y la 
cooperación siempre serán el símbolo de nuestra relación", agregó Sheinbaum. Por otro lado, hacia las 
13:30 horas, luego de que se efectuó la ceremonia del relevo en la Casa Blanca, acudió a Palacio Nacional 
prácticamente todo el gabinete para analizar la coyuntura, a partir del mensaje de toma de posesión de 
Trump y las órdenes ejecutivas que iba a firmar. La Jornada 
 
Para analizar el tema de la eventual deportación masiva de migrantes desde los Estados Unidos, se 
reunieron en Palacio Nacional funcionarios relacionados con el tema migratorio. Arribaron Palacio 
Nacional el director saliente del Instituto Nacional de Migración (INM) Francisco Garduño: el entrante, 
Sergio Salomón Céspedes; los secretarios de la Defensa, Ricardo Trevilla; del Trabajo, Marath Bolaños: 
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de Agricultura, Julio Berdegué; de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, entre otros. Excélsior, 
24 Horas 
 
Apenas Donald Trump asumió su segundo mandato, los efectos de la política migratoria comenzaron a 
sentirse en la frontera. Al declarar la existencia de una emergencia nacional en la frontera con México, 
el Presidente Trump contará con recursos para establecer controles más estrictos. Además, anunció la 
reanudación del programa "Quédate en México", a través del cual los solicitantes de asilo de cualquier 
nacionalidad deben esperar en México mientras un juez de inmigración considera sus casos. Reforma 
 
Apolonia Rodríguez, originaria de Guerrero pero con residencia en Guanajuato, cruzó la frontera con sus 
hijos y su hermana, pero fueron detenidos y enviados a México. La madre soltera relata que buscó 
ingresar a Estados Unidos porque su salario como trabajadora de limpieza no le alcanzaba. Apolonia 
afirma que no volverá a intentar cruzar a Estados Unidos por el riesgo que esto conlleva. El Universal 
 
Se presentaron escenas de llanto, dolor e impotencia entre migrantes, en la frontera norte por la 
cancelación de la aplicación CBP One. En Ciudad Juárez, Chihuahua, en el Puente Internacional Las 
Américas, minutos después de la cancelación del CBP One, se constataron escenas de llanto, impotencia 
y de dolor entre los migrantes que llevaban hasta hasta meses esperando una cita. El Heraldo de México 
 
México y 11 países de Centro y Sudamérica acordaron apoyarse ante las deportaciones masivas de 
Estados Unidos. Esto fue acordado en la reunión entre representantes de Estado de Belice, Brasil, 
Colombia, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Panamá y Venezuela, que se llevó 
a cabo la semana pasada en Ciudad de México. Milenio Diario 
 
El gobernador de Tabasco, Javier May Rodríguez, acusó que las críticas a su administración por la 
inseguridad son porque no les gusta que él esté combatiendo la corrupción. “Estamos en temporada de 
zopilotes, están desatados”, dijo ayer en conferencia de prensa. La disputa entre las agrupaciones del 
crimen organizado identificadas como La Barredora y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en el 
estado gobernado por el morenista Javier May, ha ocasionado el hallazgo de cuerpos y actos de violencia 
en la región. El Sol de México, 
 
El presidente Donald Trump anunció que planea imponer aranceles del 25% a productos de México y 
Canadá a partir del 1 de febrero, argumentando que ambos países permiten el flujo ilegal de migrantes 
y fentanilo. Además, firmó órdenes ejecutivas que consolidan su intención de apostar por los 
combustibles fósiles y revertir el progreso de Estados Unidos en materia de cambio climático y energía 
limpia. El Financiero 
 
El costo de la construcción del tren México-Toluca ha aumentado un 14% en el último año, alcanzando 
los 140,134.8 millones de pesos, según la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). La obra comenzó en 2014 con un costo estimado de 35,000 mdp y aumentó a 70,976.5 millones 
en el mandato de AMLO. El Economista 
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Oaxaca registró el mayor crecimiento anual en actividad industrial en el país con 14.1% durante 
septiembre del 2024, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este 
comportamiento está relacionado con las obras del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, 
que ha impulsado de forma importante la economía local, "especialmente en sectores como la 
construcción y la modernización de infraestructura", explicó el analista económico, Héctor Magaña. El 
Economista 
 
En México, ser policía es una profesión de alto riesgo. En lo que va de 2025, al menos 23 agentes de 
seguridad fueron asesinados víctimas de homicidio doloso; es decir, uno en promedio, cada día. Estas 
muertes violentas ocurrieron en 10 entidades en varias regiones de la República. Reporte Índigo 
 
 

Columnas Políticas
 

Templo Mayor comenta: Donald Trump ha vuelto a la Casa Blanca y ha comenzado a implementar 
políticas más duras hacia México, incluyendo el envío de tropas a la frontera y la declaración de los 
cárteles mexicanos como grupos terroristas. México ha respondido que restaurar el programa "Quédate 
en México" es un acto unilateral de EU, lo que sugiere una posible negociación. Reforma 
 
Sacapuntas menciona: La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo fue contundente apenas unas horas 
después de que Donald Trump finalmente asumiera la presidencia de Estados Unidos en lo que es su 
segundo mandato. En un mensaje publicado a través de sus redes sociales, la mandataria mexicana, 
felicitó al magnate republicano, pero también le dijo que como vecinos y socios comerciales, el diálogo, 
el respeto y la cooperación siempre serán el símbolo de nuestra relación. El Heraldo de México 
 
Pepe Grillo dice: México fue protagonista del discurso inaugural de Donald Trump. Hay una batería de 
asuntos que nos incumben, pero lo que viene para los próximos días quedó claro cuando dijo que se 
retomará el programa "Quédate en México". Lo dijo sin haberlo consultado antes con el Gobierno de 
México que tiene, en cualquier escenario, que dar su anuencia. La Crónica de Hoy 
 
Trascendió publica: La presidenta Claudia Sheinbaum atendió el discurso de Donald Trump desde su 
oficina en Palacio Nacional, acompañada por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramirez de la o, y, para evitar malas interpretaciones, lo escuchó en inglés, de acuerdo con miembros 
de su equipo, quienes la percibieron tranquila y lista para que hoy en su mañanera dé respuesta a las 
alusiones que hizo el mandatario de Estados Unidos sobre México, que no fueron pocas, el día de su 
toma de posesión. Milenio Diario 
 
Circuito Interior refiere: El domingo toca el turno a la Jefa de Gobierno de celebrar sus primeros 100 días 
al frente de la CDMX. Sin duda, y pese a la polémica, la licencia permanente será una de las acciones a 
presumir, pues no sólo se echó a andar conforme al cronograma, sino que cumplió con el objetivo de 
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recaudación. El lunes comenzará en la Comisión de Puntos Constitucionales la discusión para dictaminar 
la propuesta que prohibe las corridas de toros en la Capital. Reforma 
 
El Caballito apunta: Carlos Esquivel Lacroix, exdirector general de la Agencia de Atención Animal, se 
unirá al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) como director de Bienestar Animal. Esquivel Lacroix 
fue responsable de establecer el registro de paseadores de perros y otras iniciativas a favor de los 
animales. El PVEM también trabajará para prohibir la tauromaquia, y Esquivel Lacroix estará involucrado 
en esta iniciativa. El Universal 
 
En Capital Político, Adrián Rueda escribió: Al arranque de su Gobierno, Clarita Brugada designó a 
Alejandro Encinas en la flamante Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial y de Metrópolis -
que sustituyó a la vieja Seduvi-, con la intención de ampliar su influencia a otros estados. Encinas tendría 
la misión de vigilar el crecimiento urbano, la construcción de vivienda, la recuperación de espacios 
públicos y la conservación del paisaje urbano de la Ciudad de México, para lo cual impulsaría estrategias 
con las entidades circunvecinas. Excélsior 
 
 

Agenda
 

 
• Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo General. 13:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo 

General Transmisión por el canal institucional de Youtube 
 

• Tercera Sesión Extraordinaria del Consejo General. 13:30 hrs. o al término de la Tercera 
Sesión Extraordinaria del Consejo General. Salón de Sesiones del Consejo General Transmisión 
por el canal institucional de Youtube 
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